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EDITORIAL 
Ya estarnos los maranchoneros repartidos por toda la geogram espa6olq los úrboles han perdido sus hoja 
y han soltado los castaños sus chotos. Los jilgueros acuden por el "Vilache" pata llenar alguna jaula vacía 
y alegrarnos con sur cantos. Llegan lrrs matanzar, el frío y la Navidad 

Con la Navidad llegan los aguinaldos y la Asociacibn ha tenido el mejor que podía esperar: NOS HAN 
CEDIDO EL LOCAL QUE UT1WZAMOS AL FINAL DEL VERANO COMO SEDE DE LA ASOCLACZON. 

Terminamos el ario con la satisfaccibn & haber creado unos jiuhmentos sdlidos para que la Asociucidn sea 
duradera y confortable: 

Economía prdspera y saneada. 
Aumento considerable & socios. 
Equipos audioviruales competentes. 
Excelentes tratos con otra asociaciones. 
Colaboracibn de gentes de todas las eda der... 

El local nos va a proporcionar libertad e indepen&ncia & acción en todas nuestras actividades. La 
Asociacibn merece un local digno y, aunque &te reune unas condiciones excelentesf hemos & realizar en U 
unas obras que nos van a &jar con los bolsillos medio vacíos. Creemos que lo prioritario es. 

Retejar, pintar, instalaci6n eldctrica, arreglar ventanas y puertas, hacernos con un escenario. .. 
Os deseamos FELICES FIESTAS NAVIDE&~S y le pedimos a 1991 prosperidad y que las elecciones 
municipales nos traigan un Ayuntamiento dialogante e independiente. 

CENTRO SOCIAL "LA M I G ~ A "  

Director: Fblix SebastIAn. Colaboradores: Migud Herreros, Maribd Qarda, Julb Atance, Ramlro Valero, 
D. Rafael. Dep6slt0 Legal: QU. 21 1 - 1989. Imprime: ADOSA, Príncipe de Vetgara, 210. 28002 Madrid. 
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- NOTICIAS DE LA ASOCIACION - 

Hemos vendido 700.000 pesetas de loterfa del 
nQ 52.124. Como vtis estamos superando los récord de 
venta de años anteriores. Deseamos pagar premios y 
hacemos votos para que las entidades bancarias de nuestro 
Maranchón repartan el dinero "a espuertas". 

El verano pasado representamos "Una Casa de Llos" y 
la obra sigue dándonos mas lfos porque, ahora que tenla- 
m a  archivados los papeles y el vestuario, nos han reclama- 
do para actuar en un pueblo muy grande. Madrid; el dfa 22 
de diciembre representaremos "Una Casa de Lbs" en la 
casa de Guadalajara de Madrid (Plaza de Santa Ana), a las 
ocho de la tarde. 

Pensamos que en 1991 nos traer6 nuestros flamantes 
carnets. Trataremos de distribuirlos lo antes posible. Os 
recordamos que para algunas actividades de la Asociación Estamos gestionando la tarifa de franqueo concertado 
ser6 necesaria su ~resentacibn.   ara el boletfn. Nos lo esthn tramitando "de rechupete" dos 

hozas descendientes de nuestro Pueblo. Si no hubiera sido Queremos publicar en el BoletIn siguiente una relación por el cambio de larifas que ha realizado ahora nominal de todos los socios con el número de afiliación y este número irfa con mncenado. si tienen domiciliado el cobro de la cuota anual. 

En estos meses de invierno debemos examinar con Necesitamos vuestras cartas, vuestra comentarios, etc ... objetividad las actividades del afio anterior para sacar sus el Boletfn debe estar a lar opiniones de los as&a- fallos y virtudes; de esta forma. seguiremos mejorando afio 
tras año. Si alguien tiene obsequios en su trabaio: Camise- dos. 

tas, llaveros, -blfgrafos etc que nos los traigan a la 
Asociación porque en verano hay que dar muchos premios Aún no nos han llegado las porterlas deportivas que 
y llenar las cestas que rifemos. nos hablan ofrecido. Esperamos que esttn cuanto antes. 

GRACIAS, CON EL DEBIDO RESPETO 

Durante estos ya más de dos afios que llevo al frente 
de esta Asociación Cultural como Presidente he tenido la 
oportunidad de compartir ilusiones y alegrlas con muchas 
personas, con tantas que si tratara de citarlas en este 
momento seguramente olvidarla alguna. Para evitar cual- 
quier omisión sólo me referir6 ahora a una que, a buen 
seguro, rondará nuestro recuerdo mucho tiempo, al menos 
el mfo. 

En ocasiones nos hemos lamentado de no encontrar 
oportunidad de diáiogo y entendimiento con el Ayunta- 
miento, pero siempre matizando que no con el. Ayunta- 
miento como Corporación, sino simplemente con áiguno de 
sus miembros que no representan siquiera mayoría. Quizás , 
ese distanciamiento estt motivado, en mayor o menor 
medida, porque alguna de esas personas haya querido ver 
en nosotros un frente de oposición "polltica". Todos 
sabemos que no es cieno, que la realidad es muy diferente 
y que nunca nos hemos querido mezclar con esas cuestio- 
nes. Nuestro objetivo ha sido siempre cumplir los fines de 
la Asociación con absoluto respeto al Ayuntamiento como 
Corporación y a todos sus miembros en particular. Tengo 
una noción clara de lo que es la polltica, y no pienso 
dedicarme a ella, a pesar de haber tenido la oportunidad de 
hacerlo. Del Profesor Shnchez Agesta aprendl hace varios 
afios que la polftica la hacen los partidos y que bta son 
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GRACIAS, CON EL DEBIDO RESPETO 
"grupos estables de individuos organizados cuyo objetivo es 
la participación o conquista del poder para organizar la 
sociedad de acuerdo con un ideal de vida". Por ello 
entiendo que el único fin de los pollticos ha de ser buscar 
una mejor calidad de vida para todos, alta misión que exige 
anteponer los intereses generales a los suyos particulares. 
La d i d a d  que conocernos en aigunas ocasiones no 
coincide con el verdadero fin que deben perseguir. Hace 
muchos allos Platón esaibió que "el poder corrompe a los 
hombres" y hoy, terminando el siglo XX, no tenemos 
argumentos para demostrar que estaba equivocado. La 
polItica es una ciencia cuya enseñanza se imparte en la 
Universidad. Está bien que asf sea porque de las pemn8s 
que reciben esta formaci6n depende nuestra calidad de vida. 
En nuestro pafs hay muy buenos profesionales de la 
polltica, pero en ocasiones junto a ellos aparecen "polftiax 
autodidactas" que, sin la necesaria formi6n, creen estar 
suficientemente preparados para gobernar nuestras vidas. 
Yo. que soy consciente de mi ignorancia en estos temas. 
nunca he querido saber nada de polftica; ni permitiré, 
mientras siga al frente de esta Asociación, que se instni- 
mentalice como "grupo polltico" a favor ni en contra de 
nadie. 

Cosa diferente a lo que dejo expuesto es que debamos 
reclamar a los pollticos, o a los que hacen polftica, el 
noonocimiento de nuestra existencia, el respeto debido 
como Instituci6n jurídica legalmente constituida y, tambitn 
en ocasiones, el cumplimiento de las obligaciones que la 
Ley les impone. Por ejemplo, el artlculo 72 de la vigente 
Ley de RCgimen M, que desarrolla con mayor precisidn 
el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Ktgimen 
Jurídico de las Entidades Locales aprobado por RD. 
2568í87, dispone textualmente que "Las Corporaciones 
locales favorecen el desru~ollo de les asociaciones para la 
defensa de las intereses generales o sectoriales & los 
vecinos, les facilitan la más amplfa información sobre sus 
actividades y, dentro de sus posibilidades, el uso de los 
medios públicos y el acceso a las ayudas eainómicas para 
la rcalizeci6n de sus actividades e impulsan su participación 
en la gestión de la Corporaci6n en los términos del nP 2 
del artfculo 69. A tales efectos pueden ser declaradas de 
utilidad pública". De todo esto nada hemos podido conse- 
guir hasta este momento, pero no por ello debemos 
renunciar a lo que son nuestros derechos, los de más de 
500 personas asociadas que pagamos los impuestos con los 
que se gestionan las cosas públicas. 

Por consiguiente, para que quede claro lo que digo y 
no se interprete mal, queriendo leer entre lfnees lo que no 
he dejado escrito ni he querido escribir, NO qae~mos  
mandar en nadie ni en nada, queremos simplemente que 
se nos oiga, que se nos informe, que se nas respete y, en 
definitiva, que se nos dispense el trato que establece la 
LEY. 

Los fines de la Asociación son prioritariamente cultura- 
les, y a ellos precisamente hemos tratado y seguiremos 
tratando de dedicamos. Para el cumplimiento de estos fines 
hemos contado con la ayuda, siempre desinteresada, de 
muchas personas que ya he dicho al principio no iba a 
citar en este momento. No obstante. la razón me pide que 
cite a una, a Féiix Atmce Garcla. En vida no me lo 
hubiera permitido, pero ya no tengo la oportunidad de 
mostrarle mi agradecimiento de otra manera. El fue quita 
tomó la decisión y asumió la nsponsabilidad de amglar el 
tejado del local del cine, que se encontrabe en estado de 
mina y con las puertas abiertas, cuando hace dos años un 
grupo.de person& decidimos montar una obra de teatro con 
la finaiidad de conseguir fondos para el m g l o  de la 
Iglesia. Sobn la marcha acordamos entre los d a  encargar 
a Joaquln (el albaliil) la reparación del tejado y pagarle a 
medias sus trabajos si los de& miembros del Ayunta- 
miento no respaldaban su decisibn. Finalmente nada 
tuvimos que pagar ninguno dc los dos porque el Ayunta- 
miento asumió los gastos. Mi agradecimiento tambitn está 
motivado por el trato que dispensó durante el verano de 
1989 a todos los nifios que participaron en las actividades 
infantiles. Lts ense86 con paciencia sus instalaciones y les 
explicó minuciosamente su funcionamiento. Finalmente sao6 
las bandejas de miel que fumn necesarias para que todos 
la cataran rebozando sus dodos, ensefiando a los que no 
sabfan y animando a los que m, se atnvlan. Las mesas que 
tenema en el local las trajo tl con su furgoneta desde 
Marchamalo. Cuando le comentt que nos las hablan cedido 
y que tenlamos que transportarlas me dijo que lo dejara de 
su cuenta y que no me preocupara más. Lo hizo pronto, 
gratis y con alegría. Debo manifestarle mi agradecimiento 
personal por haber podido contar con su amistad y con su 
confianza. Porque me conoda y sabIa mis intencio- 
nes me animo a seguir al frente de esta Asociación. Me 
consta que fue uno de los que nunca estuvo en contra, que 
hizo todo lo posible por evitar las distancias que o w s  
miembros de la Corporación mantenlan con nosonos y que 
fue uno de los que sf entendi6 lo que es la Asociacibn. 
Buena prueba de todo es el hecho de haberse ausentado de 
una merienda, con algún otro matrimonio, para asistir a una 
reprtscntación teatral, mostrando con su actitud el valor que 
en su vida tuvo la cultura y la libertad. Asl lo entendf yo 
y otras personas que advirtieron su pnsencia en el estmo 
de la obra de teatro "La Dama del Alba" durante el mes 
de agosto de 1989. Este año trat6 de pagarme por adelanta- 
do el importe de dos localidades para asegurar su presencia 
en la segunda representadb, pero su enfermedad ya no le 
permitió acompañarnos. Gracias, Ftlix. 

Miguel Herreros IbdñQ 
EL PRESIDENTE 
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CARTA ABIERTA A FELIX ATANCE 

(in memoriam) 

(23 de Octubre de 1990) 

Amigo Fé l ix :  

En este d í a  de t u  p a r t i d a  a t a n  l a rgo  v i a j e ,  
qu i e ro  d e j a r t e  unas l l n e a s  esperando que e l  
f i n a l  de é s t e  s ea  f e l i z .  

Me g u s t a r í a  que l a  p resen te  f u e r a  d e  reco- 
mendación, s i n  embargo b ien  sabes  t b  que a E l  
l e  b a s t a  l o  que somos cada uno y l o  que a l  
f i n a l  de l a  v ida  podemos p r e sen t a r l e .  A pesar  
de  e l l o ,  en  e s t e  d í a ,  nos hemos reunido t u  
f a m i l i a  y amigos para  p e d i r l e ,  en  ú l t ima ora- 
c i ón  junto a ti, que te  e spe re  y abra  l a s  
pue r t a s  de l a  casa  donde esperamos reunirnos 
cont igo.  

Es tá  de  más d e c i r  que t e  echábamos de menos 
e s t o s  d í a s  y t e  echaremos en l o s  venideros;  y, 
aunque sabemos que t u  v i a j e  es s i n  re torno,  
ha r á s  l o  pos ib l e  por e s t a r  con nosot ros  y te  
guardaremos un g r a to  recuerdo.  

Ya sabes  l o  d i f i c i l  que es para  l a s  madres 
e s p e r a r  e l  regreso  de l o s  suyos cuando s a l en  de 
v i a j e .  A veces no son más que precauciones 
t o n t a s  de: "¿Dónde e s t a r á n ? ,  ¿Qué les habrá 
pasado?, ¿Cuándo volverán? . . . ;  por eso  quiero  
que p idas  a l  Padre, pa ra  quienes quedamos aquí  
en  espera ,  e l  consuelo de un pos ib le  encuentro. 

Y a  sabemos que para  tí s e r á  una gozada e l  
encuentro con l a  Madre de  l o s  Olmos, pero t e  
pedimos que no te  o lv ide s  de  l o s  hermanos que 
aqu i  quedamos, en o t r o  v i a j e  muy d i s t i n t o  y en 
e l  que no sabemos bien  a dónde vamos n i  dónde 
llegaremos. 

Ahora me vienen a l  recuerdo t u s  muchas andan- 
zas.  Debiste  aprender de l a  abe ja  para  e s t a r  
como e l l a s ,  siempre hacendosas de l a  f l o r  a l  
panal ,  siempre l i ado .  

T e  echaremos de menos en t u  l a g a r  y en l o s  
innumerables v i a j e s  en l o s  que h i c i s t e  t a n t a  
amistad. 

Pero. .  . , a pesa r  de l a s  muchas cosas que ten-  
d r i a  que d e c i r t e ,  porque e l  tiempo apremia 
( aqu i  en l a  t i e r r a  e l  tiempo co r r e  y pasa s i n  
que uno s e  dé c u e n t a ) ,  tengo que d e c i r t e  adiós.  

Un abrazo, amigo, y descansa en paz, Fé l ix ,  
IDESCANSA EN PAZ1 

D. R a f a e l  
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En este artículo de Clemente Alvarez queda expuesto como influyb 
Maranchbn en dar el nombre a esta calle situada en el corazbn de Maririd 

Entre la Puerta del Sol, Plaza de Callao y Red de San Luis. 

Extratío nombre el de esta calle. 
Porque parece muy ram que un rino- 
ceronte paseara tranquilamente en el 
siglo XVII por las calles de Madrid. 

Recientes y exhaustivas investiga- 
ciones en los archivos de la villa y 
corte han aclarado el origen de este 
nombre. 

Dos vidas, primero paralelas, y 
luego confluyente, fueron causa y 
origen del nombrecito. 

Durante el sitio de Sevilla por 
Fernando 111, llegó un momento en 
que el Ejercito sitiador pasó por difi- 
cultades de aprovisionamiento. Un 
almacenista de cereales, llamado Pe- 
dro Cordero, aport6 una importante 
partida de centeno que ayudó a resol- 
ver la situación. Y el rey le recompen- 
s6 con el título de rnafiuk de ~e'nte- 
no. Andando el tiempo, el marquesado 
de Centeno se estableció en Maran- 
ch6n, cerca de Guadalajara. 

A principios del siglo XVII la hija 
mayor de los marqueses de Centeno 
se llamaba Bcatriz. Todos los gañanes 
y zagales del pueblo conocían los 
montes y valles del cuerpo de Beatriz 
mucho mejor que los de la comarca. 
Para poner fin a esa situación, los 
marqueses de Centeno decidieron 
marchar a Madrid y meter monja a 
Beatriz, consiguiendo que Felipe 111 le 
hiciera abadesa del convento de la 
Encarnación con el nombre de sor 
Maria de la Caridad. 

Carlos de Alonseda era hijo se- 
gundón de Iw duques de Torralba. 
Sigui6 punto por punto los pasos del 
hijo pródigo de la parábola, excepto 
en su parte final, nunca regred al 
hogar ducal. Estuvo en Flandes donde 
intervino en varias acciones de guerra, 
y era tan conocido en los burdeles 
como en el Ejercito. Tomó parte en el 
asedio de Ostende y algún cronista 
asegura que también puso cerco a la 

gobernadora Isabel Clara Eugenia, 
aunque se ignora con qu6 resultado. 
Finalmente r e p 6  a Madrid, donde 
vivía de dar sablazos, en los dos 
sentidos de la palabra. 

En aquella epoca habla tomado 
gran auge en Madrid la seaa de los 
iluminados, fundada por Luis de Moli- 
na. Es bien sabido que 1m iluminados 
no se privaban de nada y daban a su 
cuerpo lodo lo que éste les pedía. Sor 
María de la Caridad y Carlos de 
Alonseda coincidieron en una de las 
reuniones de la seaa y a partir de ese 
día las visitas nocturnas de Carlos al 
convento de la Encarnación fueron 
casi diarias. 

Alonseda vivía en la calle de 
Fuencarral y su itinerario hacia el 
convento discurría por las calles de la 
Corredera, Tudescos, los Basureros, y 
una serie de callejones hasta la plaza 
del convento. 

Por aquel entonces se celebraron 
elecciones al concejo de Madrid. 
Alonscda se presentó como repnsen- 
tante del partido laborista comunero y, 
corno era muy popular, resultó elegido 
concejal. Una de sus primeras decisio- 
nes fue dar nuevos nombres a algunas 
calles de Madrid y dedicar a sor 
María de la Caridad una de las que 
recoda diariamente para ir a verla. 
Por razones obvias eligió para eso la 
calle de los Basureros. 

A partir de aqul, cuatro hip6tesis 
barajan los eruditos para explicar el 
actual nombre de la calle: 

1' Carlos de Alonseda. ocupado 
en sus correrías eroticobélicas, no 
habla tenido tiempo de aprender co- 
rrectamente su lengua. supuso que el 
femenino de abad era abada, y lo que 
debla ser "calle de la Abadesa" quedó 
con el nombre que ha llegado -hasta 
hoy. 
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LA CASA DE LA ABADA 

2' Carlos de Alonseda sabla 
perfectamente que el femenino de 
abad era abadesa, pero tambien sabla 
que la Inquisición estaba siempre ojo 
avizor y no queriendo darle ninguna 
pista clara, dio a la calle el nombre 
de "abada", que, sin comprometerles, 
segula siendo un homenaje a sor 
María de la Caridad. 

31 En el siglo XVII coexistlan 
-igual que habla ocurrido con el 
latln- dos castellanos. el culto y el 
vulgar. En las salones se  decía aba- 
desa, pero el pueblo decía abada y el 
rótulo iba a ser leldo por el pueblo 
llano. 

4' Alonseda dio a la calle el nom- 
bre de "calle de la Amada", pero el 
ceramista encargado de realizar la 
placa se equivocd y quedó tal como 
ha llegado hasta nosotros. 

Continúan las investigaciones para 
averiguar cuál de las cuatro hipótesis 
as la correcta. 

Clemente A [varez 

RECUERDOS DE MI ABUELO JUAN 

(EL ESTANQUERO) 

Ahora que vienen estas fechas: me acuerdo de los cuentos que mi abuelo, 
solla contarme. Cuando, yo era pequefio y no hacla mucho tiempo que acabamos 
de abandonar el pueblo. En la ciudad yo me aburrla ... Pues mientras vivimos en 
el pueblo; yo. aunque no poda moverme, me distraía viendo a la gente pasar por 
delante de la puerta y ventanas de nuestra casa. Pero ver a la gente pasar, no era 
lo que me importaba; lo bonito era que uno conocla y sabla, quienes eran esos 
hombres y mujeres. 

Todas te saludaban y, de todos, conoclas sus vidas. Recuerdo: días de 
invierno, sentado al lado de la ventana, ver la fuente del Arrabal y, ver pasar a 
cualquiera de los viejos agricultores que iban, con su par de mulas, o que 
regresaban de sembrar sus campos; mientras que las mujeres, que estaban 
cogiendo agua para sus casas, cotilleaban. Pues, bien, todos tenlan un gesto 
amable para conmigo, si me velan mirar por la ventana. De eso tenía falta en 
la ciudad, en ella me sentla indiferente, extraflo.. . Asl, que cuando mi abuelo 
venla a casa, creo que notando mi nostalgia, siempn me contaba algún cuento 
de los que ya habla oldo en Maranchón. Y ahora si me dejhis, cs voy ha contar 
uno de los cuentas que más me gustan. Supongo que alguno lo habrá escuchado 
ya. Pero me parece que a6n sirve su moraleja. Asl, que ahl va el cuento de mi 
abuelo. 

Erme una vez: una Zorra y una Cigüeña; y he aquí que un buen di& los dos 
animales decidieron sembrar un campo abandonado. Nuestros dos bichos 
trabajaron la tierra, la araron, la &onmon, y echaron l a  semillas. La 
Zorra, al terminar las faenas de la siembrq abandonó la tierra y se fue a 
sus otros asuntas; la Cigüeiia, no dejó el trabajo, y durante todo el invierno 
y primavera cuidó el campo, quitó lar mala hierbas y evitd que s u  
hermanos los Mimales se comieran su cosecha Pero parb el tiempo y llegó 
el verano, y con 4L la hora de recoger lo sembrado; los dos amigos 
trabajaron duro, y pronto tuvieron los frutos de su trabajo en sus respectiva 
cavas, después de un equitm'w reparto entre los dos de la cosecha Pero la 
Zorra, que no estabb muy de acuerdo con el reparto del negocio, buscó la 
manera de engailm a la incauta Cigüería Por lo cual quedó con ésta, en ir 
al hogar de cada uno de ellos un día, para comer los dos en amor y bella 
compañia. Pero la Zorra, más pilla cada vez que la Cigiteña iba a su casa 
para comer, ponha la comida y el trigo en unos platos planos; con lo que 
ella comia a gusto y comodamente, mientr-4s que nuestra pobre ave se 
quedaba en ayunas y llorando. Un día tras otro la Cigüeila vefa como la 
Zorra engordab4 con su trabajo. .. Pero wla mañanq mientras la Cigileiia 
llorando iba a invitar a su vecina para ir a comer en su casa, la vio llorar 
uno de los animales mbr simpático y beneficioso de nuestros pueblos; la 
Lechuur. Quien le pregunto qui !e ocurrfa Nuestra amiga la cigüeria le 
contd sus cuitas, y lar dos aves pluma contra pluma pronto dieron con la 
forma de darle un buen escarmiento a la Zorra. Por lo que cuando al dta 
siguiente la Zorra fue a comer a la casa de la Cigüefia, vio que ésta había 
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mente.. . Nuestra amiga la CigUeiiq despuh de ver que 
la Zorra no podúa comer; le dijo: 40 que ahora te 
ocurre es resultado de tu malicia, yo actut de buena fe. 
Pero tu fuistes a engarianne por lo que as( yo te doy 
lo que buenamente te mereces. Y a picotazos, echd a la 
Zorra de su cma Por esto las zorras siempre están 
huyendo de los demcis, porque tienen vergüenza de 
aquel hecho que hizo una de ellas. 

1 La moraleja, que mi abuelo Juan sacaba de este cuento. 
Es de que todos, tenemcs la posibilidad de devolver lo 
bueno o malo que los demás nos hacen. Todo es cuestión 
de ver quienes somos y que tenemos. pem es preferible: 
dar bien en vez & mal. 

puesto toda la comida en botellas altas y de boca 
estrecha; con lo cual, por  AY que sacaba la lengua 
para meterla en las botellas le era inpqsible alcanzar 
fa comida que habla denrro. Mientras que la Ciglleria 
con su largo y estrecho pico podía comer estupenda- 

FELICES FIESTAS: 
Y PORTAOS BIEN 

J. Atance 

PEATON I NECROLOGICAS 
Quiero hacer un llamamiento a todos los habitantes 

de Maranchbn, y en especial a nuestro Ayuntamiento - Felix Atance Garcla. 

rDONATIVO 
El pasado martes dfa 13 de Noviembre el Seaetano 

General de la Caja Provincial de Guadalajara, D. Felix 
Perez, comunicó personalmente a nuestro Presidente la 
concesión de 100.000 pesetas para las necesidades de la 
Asociaci6n. Están dispuestos a seguir colaborando. Muchas 

sobre la carretera que atraviesa nuestro pueblo; ya que 
tiene mucho peligro, dada su mala señalización. 

Hace poco me comentaban que por ahora, todzvía no 
ha habido ningún accidente grave, yo puedo decir todo 
lo contrano ya que mi hermana lo sufrió hace ya 
algunos años y desde luego fue un suceso poco agrada- 
ble, ya que estuvo bastante mal. 

Por eso quiero hacer este llamamiento a todos para 
que tomen cartas en el asunto. 

Algunas de las soluciones podrian ser, colocar una 
s e a l  de velocidad controlada por radar, rebajar la 
velocidad, hasta ahora vigente, o cualquier otra que 
pueda evitar un gran disgusto. 

Espem que estas líneas no queden en agua de 
borrajas. 

Josd C. Alameda 

gracias. 
- 

- Juana Yanguas Manlnez. 
Nuestro más sentido pésame a los familiares. 

DESPISTES 

En la phgina 5 del boletln de Septiembre en nacimien- 
tos, donde dice Alvaro Albacete Sim6n deberla decir 
Alvaro Albacete Soriano. 

En la pagina 6 decfamos que Baltasar y Sofía cerraban 
la carnicerla, pues bien, celebramos habernos equivocado 
pues la carnicerla sigue abierta y con ganas de que nos 
artemos de chuletas. Pedimos disculpas si hemos causado 
algún daño a esta familia que en absoluto se lo merecP, por 
todo lo que nos han ayudado. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Migaña, La. 12/1990.



Como algunos ya sabrCis, en Maranchón existe 
un colectivo de cazadores compuesto por 66 socios 
y que hasta este verano presidfa Aurelio Fraile, y 
atesoraba Alejandro Sacnstan. Al presentar &tos su 
dirnisidn se trató de solventar esta anomalfa en la 
Asamblea General celebrada el dfa 14 de agosto. 
Al no asistir a la misma más que una minorfa y no 
encontrar nuevo presidente, se dejó todo tal y 
como estaba, es decir, sin presidente ni tesorero. 

Un grupo de estos socios ha tratado que esto no 
se hunda, y tras consultar con muchos otros, se 
creyó lo más conveniente, crear una Sociedad de 
Cazadores donde nadie ostente toda la responsa- 
bilidad como titular de una Libreta de ahorros y 
sin ser dinero suyo (como sabeis cada libreta debe 
tener un N.I.F., y la nuestra no la tiene). 

A tai fin, el dla 27 de octubre a las 19 h, se 
celebr6 una Asamblea Extraordinaria donde se 
acordó: 

lg) La aprobación de dicha Sociedad de Cazado- 
res que llevará como nombre "Virgen de los 
Olmos". 

27 Quedó constituida una Junta Directiva 
formada por siete personas, de las que ISABEL0 
ATANCE SACRISTAN salió elegido presidente, 
EUGENIO PONCE MIGUEL secretario y RAMI- 
RO VALER0 ATANTE tesorero. Vocales: ANGEL 
HERRERA GUERRERO, AURELIO FRAILE 
MARTINEZ, MIGUEL A. LOPEZ HERREROS y 
JOSE L. ARIÑO GALLARDO. 

37 Declarar perfodos habiles de caz. todos los 
silbados y domingos, asf como fiestas de carácter 
nacional. 

47 Cerrar la caza de la perdiz el día 30 de 
diciembre, no asi la liebre y conejo que continua- 
rAn hasta el dfa 27 de enero. 

Esta Junta ya ha comenzado a tramitar la 
confección y aprobacidn ante notario de unos 
estatutos que toda Sociedad legalmente constituida 
debe tener. 

TambiCn hemos solicitado el C.I.F. para poder 
disponer del dinero que tenemos. 

Estamos buscando la forma más económica de 
hacernos con nuevas tablillas y colocarlas. 

En la próxima reunión de la Junta se confeccio- 
nara un Cddigo de Normas que regirán el Coto, 
este Cddigo nos gustaría enviarlo a todos los 
socios, por lo que les pedimos a todos que nos den 
su dirección y el D.N.I. para iambidn llevar un 
libro de socios. 

Esperamos que estas medidas asf como las que 
se vayan aprobando sean para mejorar la presencia 
de especies cinegeticas en nuestro pueblo. 

Todos ganaremos con ello. 

EL TESORERO 
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DE NUESTRAS GUERRAS CIVILES Un combate en Maranchón 

En la ya voluminosa obra intdita, que tengo 
escrita, referente a Molina, su Sefiorío y pueblos de 
su partido judicial, aparece la siguiente phgina, que 
puede agregarse a la limpia historia de la noble 
Villa de Maranchón: 

"Mientras el General Gómez, con sus huestes, 
paseaba triunfalmente por toda Espafla, causando 
dfas de júbilo a muchos habitantes que lo recibfan 
con aclamaciones, otra expedición tradicionalista se 
form6 en el Norte, compuesta de dos batallones y 
cien caballos, que al mando de Don Basilio Garcfa, 
bravo y pundoroso militar, invadid la Rioja, paso 
el Ebro a pesar de cuantas precauciones y aprestos 
de tropa hizo el General isabelino ardoba, llegan- 
do hasta Soria, donde se le unieron ochocientos 
hombres. 

"La pequefia columna del general Garcfa lleg6 
a poner alarma a la Corte de Madrid, que estaba 
en la Granja, amenazando tambien a la plaza de 
Segovia. 

"Ai continuar su marcha a lo largo de Somosie- 
rra, descendió hacia Maranchón, pueblo el más 
importante del partido de Molina. 

"Alli tropezaron los expedicionarios con una 
columna enemiga que se dedicaba a recorrer los 
pueblos para restablecer la lápida de la Constitu- 
ción, exigiendo multas a los Ayuntamientos que 
hubieran ordenado su dembo. 

"Maranchón es una Villa que se distinguió 
siempre por su amor a los ideales de Dios y de la 
Patria, y alguien hubo que enteró al General Garcfa 
de lo que los isabelinos intentaban hacer allí. 

"Don Basilio marchó con sus tropas, y cuando 
estaba el Jefe adversario arengando al pueblo en la 
plaza, para que vitorearan la Constitución, penetró 
Garcfa por una de las calles con su escuadrón, 
trabando una lucha, que degeneró en feroz comba- 
te, obligando a los isabelinos a batirse en retirada 
en el campo, con dirección a Codes. Al encuentro 
de la Columna liberal marcharon los soldados de a 
pie que dirigia el general Garcfa, quien infligió una 
total derrota S sus adversarios. 

"Esto acaecio en la tarde del dfa 20 de agosto 
del afio 1836." 

CLARO ABANADES 
(Cronista de la Ciudad de Molina) 
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PARA LOSETAS 

CAZA DE LOS JILGUEROS 

Cuando llegaban los frios solíamos tener escondidas 
en algún sitio tejas rotas o medias-tejas para poder 
conseguir algún que otro jilguerillo que alegrase nuestras 
casas. Guardábamos con secreto el lugar donde habíamos 
hecho el acopio de las tejas. 

Pronto, finales de noviembre o diciembre, veíamos 
surcar los aires una serpiente multicolor formada por los 
plumajes de los jilgueros. Siempre me sorprendi6 que 
hubiese tantas en estas fechas y casi ninguno en verano. 
Ahora sé que los jilgueros son migratonos y que por 
esas fechas llegan a nuestro Pueblo. 

Durante nuestros ratos de ocio, a todas las horas 
menos las de escuela, seguíamos los vuelos de los 
pájaros para estudiar sus movimientos y ver donde se 
echaban a comer. Pronto confirmábamos que su manjar 
preferido estaba en los empeguines que había producido 
los lampazos que se habían salvado la víspera de San 
Juan. 

Jilguero 
(Corduehr carduclirJ 

Hacfamos sociedades de dos o tres niños para 
ayudarnos en la vigilancia de nuestra empresa. Parar la 
loseta era un ejercicio que obtendría la máxima nota en 
un examen de Psicomotricidad. Había que sujetar la teja 
con 4 palitroques de caiiiguerra que cortabamos con la 
mano y que le dábamos la medida exacta con los 
dientes. Los 4 palos guardaban un equilibrio inestable de 
forma que al tocar cualquiera de los 4, cayera la teja. El 
trabajo se hada sumamente complicado cuando con las 
manos "Aterecías" (sin poder unir las yemas de nuestros 
dedos) perdíamos toda nuestra habilidad motórica. 

Dentro de la loseta poniamos empeguines y algunos 
alrededor de la loseta para reconducir a los pajarillos 
hacia la trampa. 

Buscábamos a los jilgueros donde estuviesen echados 
y con esa maestría que nos hacía poner la piedra donde 
poníamos el ojo, espantábamos a los pajarillos de un 
lugar a otro hasta que llegasen a nuestros territorios; a 
veces, terminábamos reventados. 

Si, al llegar a nuestras losetas, veíamos a los jilgue- 
ros, nos acercábamos con paso de "Mateas" (Gatas) y 
bloqueábamos nuestra respiración para no espantarlos. 

Debajo de cualquier puerta o detrás de alguna tapieja 
o espino esperábamos a que se levantaran los jilgueros 
y se marcharan. Cuando se levantaban de estampida es 
que alguno había caído. 

Con gran gozo contemplábamos las losetas disparadas 
y las plumas que asomaban debajo de la teja. Con arte 
levantábamos la teja y cogíamos los jilgueros si había 
habido suerte. 

Nuestras desilusiones eran muchas: cuando al levantar 
la teja se nos iba el pájaro, cuando creíamos que había 
uno solo y se nos escapaba el otro, cuando la escarcha 
helaba los palos y la teja y los jilgueros nos tomaban el 
pelo, cuando se nos morían en la jaula, cuando algún 
despistado pasaba a "Tirar los pantalones" y nos espanta- 
ba los pájaras, cuando la loseta había quitado alguna 
pluma al jilguero pero no lo había atrapado ... 

Eran mayores nuestras alegrías: Cuando en una loseta 
caían dos, si vendíamos a mas de dum cada pajarilla, si 
nos Eiiltaban manos para llevar los cazados y teníamos 
que recurrir a la caja de cartón o a los bolsillos, si no 
se nos morian, si tenían "Corbata" (Manchas marrones 
en la pechuga que indicaban que ib 2 ser cantarfn), lo 
entretenidos que estábamos, cuando nos felicitaban los 
compradores por el buen jilguero que les hablamos 
vendido. 

Recuerdo la broma que les gastaron para vengarse de 
otra trastada que habían recibido días antes: quitaron los 
empeguines y en su lugar pusieron una "Darga" (Excre- 
mentos anales) con unas plumas de jilguero incadas y la 
loseta disparada. Al ir a coger el jilguero ¿sabéis lo que 
cogieron? 

Sin juguetes, sin molestar en casa, sin televisi6n ... 
tramos felices en nuestra infancia. 

Por Maranchbn 

Fklix Sebartián "El Jumiche" 
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MARANCHON AL HABLA 

No podemos comenzar nuestro Maranch6n al habla sin felidtar a Florentina por su 102 aniversario, 

El 12 de octubre la Guardia Civil celebró su Patrona obsequiando a los residentes en Maranch6n con un 
vino-aperitivo. 

Con pena tuvimos que darle el último adi6s al que h e  nuestro amigo. FCb, aiií donde te encuentres no te 
olvidaremos. 

Los que vinieron para el puente del Püar seguro que cogieron setas y níscalos; también verían la pista de 
baile totalmente levantada. 

El día 15 de octubre hubo una reunión en el colegio para comunicarnos la convocatoria de elecciones al 
Consejo escolar. Existen problemas para poder mantener abierto el comedor escolar por los pocos recarsos 
que manda el Ministerio. Este aiio ha? 9 niúos de 3 a 5 aiios y se ha solidtado un profesor para dos, No 
sabemos si lo mandaran. Desde el mes de octubre viene una vez a la semana un equipo pslcopedag6gico. Han 
tapado con cemento el pozo que había en el patio de las escuelas para evitar peiigros. 

La Asociadón ha dejado su tele al Colegio porque ahora no la necesitamos y los colegiales tienen video pero 
no televisión. TambiCn se les ha ofrecido el local de la Asodacibn para que hagan gimnasia los días que 
llueva o haga Mo. 

Las obras del Centro Social Polivalente van muy avanzadas. I 
Los obreros de la carretera están echando el asfalto de rodamiento y cubriendo los arcenes de piedra molida. 
No sabemos si pararan los meses del frío o continuaran hasta terminar. En cambio, tambiCn han vertido en 
la cabeara del río Tqjuíía gran cantidad de asfalto que probablemente causará algún mal ecológico. 

La festividad de Todos los Santos ilev6 muchos maranchoneros a visitar a sus familiar& dlthntos. 

Han traído mobiiiarlo nuevo para el Centro de Asistenda Médica Permanente. Los médicos del mismo han 
hecho oposidones y no saben donde los enviarán. 

Los mozos o "Quintos" que han sorteado son Roberto Bueno Sancho y RaW Teilo Atance.  que sea breve! I 
Dos chicos de octavo y uno de sCptlmo han partidpado en un viqje de convivencias que organizan los 
profesores de Compensatoria para los colegios de la zona de Molina. El v&je ha sido del 19 al 23 de 
noviembre para visitar el delta del Ebro y estudiar las características de la zona. De estos W e s  slempre 
vuelven muy contentos. 

Por dejar las bolsas de basura la noche anterior, a la maííana siguiente las encontramos rotas porque hay 
unos perros abandonados que se encargan de romperlas, 

Jesfis Ro- (Pmpietario del bar Madrid) tuvo un acddente en Torremocha del Campo. Afortunadamente, 
a pesar del estado en que qued6 el coche, Jesús sall6 ileso, 

El 20 de noviembre naci6 la segunda u a  de Paqui Ponce. Enhorabuena. 1 
En octubre uno de los guardias jdvenes tuvo un pequeíio accidente fortuito con su arma. 1 
Loa cazadores están teniendo mejor suerte con las iiebres, wncj~s y perdices que tuvieron con las codornices. 
Se divierten. 

Este año hemos visto la nieve el 21 de noviembre. El 22 por la maíiana estaba todo blanco pero por la tarde 
se había ido. Qued6 aigo de nieve en las umbrías y ventisqueros. La noche del 23 al 24, a consecaenda de 
la ventisca, un coche se saU6 en la curva de los Arenales. El matrimonio que viqjaba multó Ueso. 

Para ampliar la pista de baile han echado hormigón desde el paseo del Puente hasta el seto de final de la 
pista. Suponemos que los frios no les dejaran poner las plaquetas hasta la primavera. Nos han ilegado 
rumores de que tambibn arreglarán el paseo central de la alameda. Creemos que quedará bien. 
Considerariamos perfecta la obra si quitasen el antiguo kiosco del Pictí, muy deteriorado, y ampliasen a 
derechn e izquierda el antiguo kiosco de los músicos. 

l 
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Desde hace algún tiempo ejercen de panaderos una w a  de Adelina, hermana de Mariano, y su novio, pues 
bien el 24 se casaron. Suponemos que seguirán haciendo el pan y que viviran en Maranchón. Les damos 
nuestra enhorabuena. (No sabemos los nombres de los contrayentes). 

PRECIPITACIONES 

Mes de septiembre 

107.5 litros por metro cuadrado. 

Mes de Octubre 

87 litros por metro cuadrado. 

Mes de Noviembre 

52 litros por metro cuadrado. 

B O D A S  

- M' Carmen Miguel Cosfn con Alfonso Tesán Calvo. 

Zaragozq 15 de septiembre de 1990. 

- Celia Aguilar Merodio con Pedro Rus Rodríguez. 

Alcald 24 de noviembre de 1990. 

BAUTIZOS 

- Alvaro Albacete Soriano 

29 de Septiembre en Maranchdn. 

Aunque los niiíos cantaron "bautizo cagau" podemos dar 
fe que el bautizo fue "sonau". Invitaron a todo el 
pueblo a un Vermut en el que hubo mucho y bueno. 

1 Felicitamos a sus padres y familiares. 
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